

# 会 議 の 経 過

## 1 開 会 午後3時

(小椋教育長) これより第9回倉吉市教育委員会定例会を開会する。

## 2 前回議事録承認

## 3 議事録署名委員の選出 田民委員

## 4 議 事

### (1) 議案第25号 令和2年度教育費補正予算について

(資料に沿って、教育総務課長、生涯学習課長、博物館長、図書館長、給食センター所長説明)

教育長 何かご質問があればお願いします。

委 員 (小学校屋内運動場避難所整備事業について)

3頁の「小鴨小学校の体育館の窓が開かない」ということはどういうことでしょうか。

教育総務課長 窓は沢山あるのですが、開く窓は下の窓だけです。だいたい2段窓は開くように作ってあるのですが、小鴨小学校の場合は、さらに上の窓も開きません。唯一壁についている窓が電動で開きますが、角度が非常に狭いということで、換気ができない状態です。

委 員 当初の設計からそうなっているということですか。

教育総務課長 当初の設計からです。

教育長 できた当時は、県外から視察にこられる程すばらしい建物だったということでした。

委 員 他にはこういった窓の体育館はないですか。

教育総務課長 もともと体育館の換気はよくありませんが、高窓が開きますので、他はありません。

委 員 今後建てることがあれば、いろいろと問題が起きますので、よく検討して下さい。もうひとつ、体育館を避難所として指定する中で、議会でも情報をどう入手するかということで、テレビの話があったと思います。テレビを持ってくればつながるのか、全くそういった設備がないのか、テレビの配線等はどういう状況でしょうか。

教育総務課長 中部地震の時は、ケーブルテレビがテレビ回線をつなげました。今の状態としては、数校はテレビ回線が体育館までつながっています。災害時には、ケーブルテレビがその都度つなげる対策をとるということです。

委 員 分かりました。

委 員 (学校の感染症対策について)

需用費で、100万円、150万円とありますが、まだはっきりと何を買ったらいのか分からないという事でしたが、コロナに関連するものを買って下さいということでしょうか。サーモグラフィは結構値段が高いですね。

教育総務課長 100万円は越えませんが、1台、80万円程度です。

委 員 あったほうが良いですか。

学校教育課長 小規模校、中規模校となっていますが、規模がある程度ある学校は、参観日等を実施する時等には必要になります。

- 教育長 内容はまだまだ要検討という段階です。消毒液やマスクを買うことにも使えますし、学校の希望も聞いてみなくてはなりません。
- それぞれの学校に100万円を配分して自由に使うのではなく、教育委員会が（コロナ感染症対策に）必要なものを示し、この中から選んでいただくことにします。
- （地区公民館感染症対策事業について）
- 地区公民館のWi-Fi整備は、いろいろな事に使えると思っています。
- コロナ対策で整備はしますが、その後の活用はかなり見込めると期待しています。
- 委員 （博物館維持管理について）
- 事業の補正理由の表現の仕方ですが、来館者をふるいにかけるという表現はいかなものかと思います。
- 博物館長 このカメラそのものに「ふるい分けする」という言葉が使ってありましたので記載しますが、その部分は削除します。
- 委員 （図書館へのサーモグラフィ設置について）
- 大事な事でもいいことだと思います。設置場所は入口だと思いますが、何人かは一斉に体温が赤くなったりする機械だと思います。お客様の対応の仕方が気になりますので、どういう対応をされるのか教えてください。
- 図書館長 一度に10人ほど体表温度が測定できる訳ですが、37.5度以上の方につきましては、アラームがなって、なおかつその方の表面温度が表示されます。
- 委員 いきなり断るといふ訳にはなりませんので、体調について確認をさせていただき、入館についてもご相談させていただくことになると思います。
- 図書館長 アラームが鳴るようですが、アラームは多くの人が出入りするところでなると、その人に対しても気になります。どういう感じになるのでしょうか。
- 委員 図書館のカウンターにモニターを置きます。モニターからアラームが鳴りますが、職員が知るだけの小さいものですので、みなさんに聞こえるものではありません。
- 図書館長 先日、人間ドックに行きました。入り口に受付があり、体温を測られ、37度だったので体温計を渡されて体温を測りました。人間ドックが終わっても、玄関の入口の受付に交代で職員さんがずっとおられる状態でした。
- 委員 今の説明を聞くと、入館して、図書館職員の受付の所で鳴ったときに、どこで感知するのか分かりませんが、どういう対応をされるのかが想像できません。入口に受付の人がおられて、通る時に体温が分かり、「ちょっと待ってください」ということになるのか、あるいはカウンターの所まで来て、鳴ったから職員が慌ててそこまで行って、「ちょっと待ってください」と言うのか、そのあたりのマニュアルをはっきりと決めておかないと、誤解につながることになると思います。その所を教えてください。
- 図書館長 マニュアルはまだきちんと作っていませんが、他のみなさんの前で、体温が高いので入館についてどうするか説明するというにはなりません。みなさんが通られる所からは少し外れていただき、そこで先ずご相談することになると思います。
- 委員 体表温度ですので、改めて計らせていただいて、そこで体温が高いということになると入館をお断りすることになります。
- 図書館長 今の話は博物館も同じだと思いますので、きちんとしたルールを決めていただいて、計る場所や疑わしいと思われる方の対応、対応する場所はどこか、その後の処置の仕方などしっかりと統一ルールで対応していただきたいと思います。

委員 同じことですが、画面を絶えず見ていないと意味がないので、検討されるのはそのあたりではないかと思えます。職員が1人張り付く事になるかもしれませんので、できるだけ早く熱がある人が分かり、さりげなく対応できることがとても大事だと思いますので、よろしくをお願いします。

図書館長 モニター画面をずっとのぞいて確認することまで考えておりません。該当の方があった場合は、静止画で画面が止まりですので、職員がその時に対応することになります。

教育長 体温が怪しい場合は、別のところで再度非接触型で計らせていただき、その後はお帰りいただくのが一番ですが、トラブルにならないように上手に説明するしかありません。

委員 来られる方は博物館も含めて体温を計る事は分かっておられます。危惧するのは、職員は全ての方が正職員ではありませんので、誰が対応するか、毎日違う方が対応することになれば、対応の温度差が出てきますので、トラブルがないようにしていただくのが一番だと思います。

教育長 付け加えておきますが、この度の国からの交付金は2次補正であり、どうも3次補正まであるようです。この度の2次補正で、各課からコロナの対策について事業をそれぞれ出し、先ほど説明したものが認められました。もう一度臨時議会になるのかもしれませんが、最後の第3次で倉吉市に割り当てられている金額はざっと2億円ぐらいという話でしたので、また同じ事があると思います。

他にはよろしいでしょうか。

(各委員異議なし)・・・承認

## 5 教育長報告

教育長報告（教育長 別紙のとおり）

（資料に沿って、教育総務課長説明）

教育長 何かご質問があればお願いします。

委員 小学校適正配置の説明会が、成徳、灘手でありましたが、先日の議会での上小鴨の問題を含めて、小規模特認校の申請をするには夏休み時期が目処という発言もありましたので、簡単に実施されたところの状況をお聞かせください。

学校教育課長 それぞれ地域に出かけ説明会を開いているところです。小規模特認校制度につきましては、北谷、高城、上小鴨が導入をしたいという返事をいただいています。先週日曜日の灘手地区説明会では小規模特認校制度について保護者、地域にアンケートを実施して、8月の中旬にそのアンケートをもとに方向性を決定したいと返事をいただいています。なお小規模特認校制度につきましては、8月の教育委員会で議題として提出する予定です。

教育長 感触としては、北谷、高城、上小鴨、灘手、4校とも小規模特認校にしたいという気持ちがあると思っています。

委員 児童の奪い合いにならないようにと思います。

教育長 そうです。

委員 当初の構想からは大きく逸脱することがあるかもしれませんが8月教育委員会で話しましょう。

教育長 ある市では小規模特認校制度で校区外から入ったのは1~2人でした。

委員 ステップアップするということですね。結論が出るというのはひとつの成果だと思います。

教育長 他にはよろしいでしょうか。  
(各委員異議なし)・・・承認

## 6 倉吉市議会対応状況(令和2年6月)について

(資料に沿って、教育長説明)

教育長 何かご質問があればお願いします。

委員 (給食費の補助の関係について)教育委員会では対応しない、福祉かどこかで対応するということでしょうか。

教育総務課長 福祉も対応しません。

委員 市として何もしないという結論になったということでしょうか。

教育長 要保護(生活保護)家庭には福祉課から給食費に見合う食費が支給されています。質問があったのは準要保護家庭です。準要保護家庭の給食費は現金を支給するのではなく、給食費の3分の2を減免する方法をとっています。休校のために給食を食べられなかった準要保護家庭にも自費の昼食代に支援ができないかという意図でした。それは就学支援にはあたらないので教育委員会では支給できないという結論に至りました。

委員 オンライン授業については進めていかないといけません、タブレットが揃っていないということもあり準備が必要でしょう。先日、三朝がオンライン授業をしたと新聞には載っていましたが、市の方向性を教えてください。

学校教育課長 すでに先週の木曜日に、ある小学校でオンライン授業を実施しました。三朝では子屋方式で実施しています。ただ倉吉市では家庭でのオンライン使用や分散授業に対応できるようにということで、地区公民館、学校内の一教室を、家庭で行うよう想定して校長室やいろいろな教室を使用しながら、オンライン授業を実施しました。社会科の授業を行いました、子ども達は初めてのことなので興味をもって取り組んでいました。準備でかなりの時間を要するというのがネックです。すぐ学校側が配信して家庭で受け取れるか難しい面があります。そして家庭でも映るよう、また切り替え操作なども必要です。例えば発表するとき大きな画面に切り替えるなど、双方で操作を行うには難しいと感じたところです。それぞれの家庭でオンラインだけではなく、いろいろな方法で隙間を埋めていかないといけません。ケーブルテレビを使って現在、教育長の指示で、市教委が中心になりながら中部教育局、4町と協力して放送をしています。すでに市教委でも授業を7本撮りました。これを積み重ねれば将来的には良い教材になると思っていますし、先生方の授業にも使用できると思います。様々の方法に取り組んでいるところです。

委員 多分、対応は絶対していかないといけないので、徐々にでも良いので環境を整えていただきながら是非取り組みを進めるようお願いします。

教育長 ケーブルテレビの授業番組は、夏休みに放映ができるよう、間に合わせるそうです。17放映数で、10分から15分で一方通行ですがよく分かる内容です。

委員 ケーブルテレビに加入していないと見れませんか。

学校教育課長 オンラインでも見られます。また分散型の登校になりますので、学校に来ていただいて番組を見ることができます。公民館にもケーブルテレビがあります。

委員 公民館だよりなどで宣伝してもらえば良いです。

教育長 ケーブルテレビには、早急にまとめて番組表に掲載していただけるよう頼んでいます。

委員 情報発信が必要です。家庭でケーブルテレビが映らないので諦めるのではなく、Wi-Fiがあれば図書館でも見られますよね。全体で良いものを考えてください。

学校教育課長 夏休み明けには東中でもオンライン授業をする計画です。

教育長 双方向になると、子ども達が自分でカメラの切り替えなど画面の操作を覚えないといけません。やはり年齢が上にならないと難しいと思います。

委員 大人でも慣れるまでは大変です。

委員 自分の家がケーブルテレビを見られないので、夏休み中に見られるように考えないといけないと思いました。

教育長 学校でテレビを見られる部屋を用意します。

学校教育課長 いつでも見られるように録画したDVDを学校に配付し、保護者の希望があれば貸し出すようにしたいと思います。

## 7 報告事項

○教育総務課（事務局長 要望書、回答書の説明）

（1）高校生通学費助成事業の要望について

（資料に沿って、事務局長説明）

教育長 何かご質問があればお願いします。

委員 この要望書を最初に見たとき「わかりにくい」と思いました。法律的なことがわかる人でないとわかりにくいので聞いたら、それなりの方から出されたのでこういう回答になったとお聞きしました。でも、それはそれでしょうがないですね。普通これを見たらわかりにくいです。

教育長 先ずご要望の内容が難しいですが、権利の侵害にあたるかあたらないかということです。

委員 それぞれに要望書が来ているから、それぞれに回答するんでしょうが、内容は一緒ですか。

事務局長 そうです。

教育長 他にはよろしいでしょうか。

（各委員意見なし）

○学校教育課（学校教育課長 資料に沿って説明）

（1）区域外就学・校区外就学の承認について

（2）不登校・問題行動の状況について

〔以下、非公開〕

〔以下公開〕

○生涯学習課

（1）倉吉地区少年補導センター青少年育成研修会等について

（2）倉吉市社会教育委員の委嘱について

（3）令和2年度倉吉市民体育大会について

(4) 第 35 回くらし女子駅伝・第 40 回日本海駅伝競走大会の中止について

(5) 第 42 回桜ずもうの中止について

(資料に沿って、生涯学習課長説明)

委員 倉吉市民体育大会について、新型コロナウイルス感染症対策の関係で、いろいろなルールを各競技団体が遵守されると思いますが、その温度差がないようにしていただきたいです。例えば大会の 2 週間前に東京に出張していたという方も参加できるんですね。

教育長 そこは制限かけていないです。

委員 そこはどうなのでしょう。今日雲南市でも感染者が出ていましたよね。これは東京出張していた公務員なんです。庁舎は 3 階を閉鎖、関係者は PCR 検査を行うことになっています。東京から帰った人が感染しているようですので、そのあたりの考えがもしあれば、お聞かせください。

生涯学習課長 県外へ行かれたり、来られた方と接触したりすることだけの判断では難しいところがあります。ここにあげている症状であったり、状況をみながら、直前であっても本当に危険な状況ということであれば、出場に制限をかけたり、大会自体を中止したりすることも視野に入れながらの判断になろうかと思えます。

委員 大会の出場者や来られた方について、検温するとか、観戦自体は密にならないように控えていただくとか。小中高は無観客をされている中で、体育館で密になることが起きないようにされるのか、それともそれは競技団体に任すのでしょうか。統括される生涯学習課、教育委員会はどのように考えられていますか。

生涯学習課長 応援については具体的ところはそこに上げているものになりますが、運営につきましては競技団体の状況があります。屋内のものと屋外のものがあります。接触に近い競技、そうではない競技がありますので、それらについては各競技団体のもの、日本スポーツ協会が示しています競技ごとのガイドラインも含めて総合的に判断をしていきます。防止対策については、消毒、検温も含め、体調の確認であるとか、受付段階で確認しながらということを用意しています。地区指定にならないように対応しながらの開催ということにしているところです。

委員 屋内の競技で出場選手だけではなくて、観戦者、応援者の検温もするんですね。

委員 明日から小学生のバドミントン大会の県選出の中部大会がありますが、1 日開催予定でしたが、2 日間開催になりました。それは密にはいけないということと、1 時間ごとに換気をするのと、使用したものは 1 回 1 回全て消毒をするので、とても時間がかかるからです。入るときまでに必ず名簿を出してもらって、検温し体調を確認して入ってもらいます。そこで名簿にない人は受付で名前を書き、検温、体調を確認し、そこで熱がある人は帰ってもらうという細かいガイドラインをバドミントン協会と中部連盟できちんと作っています。事前に選手の保護者にも渡して、選手は必ず大会参加同意書を保護者からもらうようにすることを決めてようやく開催となります。とても厳しいです。

委員 そのあたり教育委員会、生涯学習課として、きちんと指導、徹底をした上で、把握された上でやっていただきたいです。このルールはこうですからと主催者任せではなくきちんと対応していただくようお願いいたします。無理かもしれませんが、何とかするしかないですね。きちんと責任者の方に言って、委員がおっしゃったように、本当は確認が取れば良いです。市として把握すべきだと思います。

委員 大会開催する前には中部か市の協会にも、このやり方でやりますということを提出して、確認をとっています。保護者の中にはどうしても不安に思う方がいらっしゃるの、そういうことがないように最低限の対策をしました。もっと厳しい制限（シャトルを1個1個拭いたり、イスを都度消毒するなど）があるんですけど、そうすると3日間はかかります。また、審判は立ったままです、受付や審判用にアクリル板を使うなど飛散防止をしないように細かいことまで決められて、本当に開催できるかどうかと思うような厳しいルールでした。でもしないといけないといった思いでした。だから教育委員会は確認されたほうが良いです。競技によってはあまり考えていないところがあるかもしれません。

教育長 そうです。そこが心配です。

委員 開催は10月ですから、まだ確認できます。

教育長 当日、2週間前の東京を含めた警戒地域への出入りの件であるとか、観客や応援者の住所や検温はどこまでするかは、やはり示したほうが良いかもしれません。最低限ここまではお願いしますということを追加したほうが良いと思います。

委員 是非お願いします。

委員 心配なのは熱中症対策です。体育館の中を締め切った状態で、観客もマスクをして子ども達も審判をしないといけないので暑くならないか心配しています。

教育長 エアコンの使える体育館ではないですか。

委員 エアコンの使える体育館ばかりではないので休憩を長めにとりますが夏場は心配です。

委員 水分をとった後、1時間に1回はトイレに行くと37℃の尿が出るので、体温が下がると聞きました。

教育長 8月10日に中部の中学校と賛同する高校が吹奏楽の大会をします。その出場に向けて2週間前の検温などは表を作って、生徒だけではなく家族を含めて記録しています。そこまでやっています。応援できるのは、生徒1人に対して4人まで決められていてA中学校が演奏の時には、その保護者や家族のみ入場し、A中学校の演奏が終わったら全員一方通行にして入替えます。そこまで考えています。ただどこまでするかは非常に悩ましいところであるのは事実です。

委員 状況をみながらということですね。

別件です。教育委員会のホームページに掲載されているスポーツ団体は上灘ラジオ体操のひとつだけですよね。スポーツ少年団で欄はあるんですけど、どこも掲載されていないですよね。HP上。

委員 ネットには出していないですけど、登録しています。

委員 人材バンクには委員の名前があり、すごいなと思いながら勉強させてもらいました。そのあたりの活用の仕方というのはスポーツ少年団は全くないのか、ただ欄だけ設けて、掲載してくださいと言っていないのか。ホームページを見てくださいと市は言われますけど、そのあたりのメンテナンスを検討いただきたいと思います。

## ○文化財課

(1) 倉吉市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について

(2) 文化財講演会（古代・中世山寺の新視点）の開催について

○その他

- (1) 市民からの声対応状況について
- (2) スタミナ納豆応援ソングの歌詞「女子力」について
- (3) 広瀬分校の閉校式について

教育総務課長

6月に第1回の実行委員会がありました。確定ではないですが、10月10日(土)午後から30分程度広瀬分校グラウンドで行います。雨天順延とし11日(日)に上小鴨小学校の体育館を予定しています。参加者は極力少ないメンバーで考えています。第2回の実行委員会は7月30日にあり、ある程度決まると思います。次回の定例教育委員会で報告させていただきます。

8 その他

次期委員会について調整し、次のとおり決定

日 時：令和2年8月26日(水)午後3時00分

場 所：倉吉市役所 A会議室

午後5時10分終了

9 閉会